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Internet de alta velocidade: escolas
terão fibra óptica instalada até maio
Implantação marca um salto tecnológico e educacional,
proporcionando conexão de qualidade para todos os alunos
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Falta d’água na região expõe a
urgência do problema na cidade

Divulgação

Até o mês de maio deste ano,
um marco significativo será alcan-
çado pela Rede Municipal de Edu-
cação de Piracicaba: todas as esco-
las estarão equipadas com fibra
óptica, revolucionando a infraes-
trutura de comunicação das uni-
dades. O projeto abrange um total
de 125 escolas, além de prédios de
setores administrativos, totalizan-
do 151 unidades sob a alçada da
SME com a tecnologia disponível.

Com a implementação da fi-
bra óptica, a capacidade de banda
larga das escolas aumentará signi-
ficativamente, passando de 50
Mbps atualmente para 1 Gbps. A
velocidade de transmissão da fibra
ótica permite acesso à internet, do-
wnloads e uploads de arquivos em
velocidades muito superiores às das
demais tecnologias. Além disso, as
fibras óticas são menos suscetíveis
à perda de sinal pelo fato de serem
imunes a interferências eletromag-
néticas, o que resulta em uma co-
nexão mais estável e confiável, aten-
dendo melhor às necessidades de
conectividade nas aulas da rede.

O serviço de instalação da fi-
bra é dividido em três etapas: ca-
beamento, interligação da fibra
para dentro das escolas e ativação.
O cabeamento teve início em dezem-
bro do ano passado, e desde feve-
reiro a empresa responsável pela
execução do projeto está realizan-
do a interligação da fibra para
dentro das escolas, iniciando pela
região do bairro Nova Suíça. Até
o momento, 32 escolas já estão
com a fibra óptica instalada e o
serviço continua sendo executa-
do nas demais unidades da rede.

“A implantação da fibra nas
escolas faz parte do processo de
transformação digital do muni-
cípio. Estamos trabalhando inten-
samente, desenvolvendo uma
nova política de tecnologia e ino-
vação que garanta um aprendi-
zado conectado com as novas ten-
dências de mundo”, disse o se-
cretário de Educação, Bruno
Roza, durante reunião com o re-
presentante do Centro de Infor-
mática da Prefeitura e com a em-
presa responsável pela execução
do serviço, Fraga de Medeiros.

Eliton Claus, administrador de
redes do Centro de Informática da
Prefeitura, afirmou que após a ex-
pansão da rede de fibra óptica, o

município passará dos atuais 250
km de cabeamento para 475 km.
“Esta iniciativa é mais do que uma
simples atualização tecnológica; é
um impulso para melhorar a co-
nectividade e o acesso à tecnologia
em todo o sistema educacional
municipal. A interligação das uni-
dades por fibra óptica garantirá
uma conexão de alta velocidade e
estabilidade, essencial para o pleno
aproveitamento dos recursos digi-
tais disponíveis. Além disso, o pro-
jeto reduzirá o tempo de inativida-
de em caso de problemas, garan-
tindo um serviço mais confiável.”

Além da infraestrutura, o
projeto também visa promover
a inclusão digital, fornecendo

acesso equitativo aos recursos
tecnológicos em todas as es-
colas, independentemente de
sua localização geográfica.

Irvining Diego Gil de Toledo,
administrador de Redes da SME,
explica que, atualmente, nem todas
as escolas conseguem conexão ade-
quada às necessidades administra-
tivas e pedagógicas devido à baixa
oferta de serviços de internet, prin-
cipalmente em regiões mais afasta-
das do centro da cidade. “Com esse
investimento, a SME levará a in-
fraestrutura que hoje não existe
para todos os extremos da cidade e
permitirá que os alunos da rede
tenham acesso aos mesmos recur-
sos, independente da região.”
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Metalúrgicos é o 1º Clube a ter o Plano
de Gerenciamento de Resíduos Sólidos

Alexandre Novaes

No final do ano passado,
todos os clubes de Piracicaba
tiveram o primeiro encontro
com a Secretaria Municipal de
Infraestrutura e Meio Ambi-
ente (Simap) para discutir o
destino dos resíduos sólidos.

Preocupados com a questão da
sustentabilidade, diretoria e funci-
onários do Sindicato dos Trabalha-
dores Metalúrgicos de Piracicaba e
Região já haviam iniciado o traba-
lho de adequação referente ao des-
tino do lixo gerado na rotina e em
especial, nos grandes eventos pro-
porcionados no espaço do Clube
Recreativo dos Metalúrgicos.

Com uma empresa terceiri-
zada especialista no assunto foi
dado início e atenção às exigên-
cias do Plano de Gerenciamen-
to de Resíduos Sólidos (PGRS)
e a construção do Centro de Tri-
agem de Resíduos Sólidos loca-
lizado em uma área que perten-
ce ao Clube. No local foram ins-
taladas bags para o recebimen-
to de materiais como, papelão,
ferro velho, alumínio e plástico.

O PGRS é um documento
que entre muitas exigências
aponta práticas ambientalmen-
te adequadas, desde a segrega-
ção até a destinação final.

O presidente do Sindicato,
Wagner da Silveira (Juca), disse
que foi feita a classificação de to-
dos os resíduos gerados desde a
varrição, lixo orgânico, resíduo de
obras, produtos químicos, latinhas
e recicláveis. E a certificação PGRS
veio para selar o comprometimen-
to da entidade “Temos total cons-
ciência que todos nós geramos
muito lixo diariamente, e o Sindi-
cato como entidade, tendo com ele
um Clube precisa ter atenção aos
riscos e danos para o meio ambi-
ental. As pessoas podem frequen-
tar o local de lazer tendo a certeza,
que existe o cuidado ambiental.  É
orgulho ser o primeiro clube de
Piracicaba a ter a certificação”.

Segundo Davi dos Santos
Cruz, responsável pela Gestão Am-
biental do Sindicato, o passo dado
revela o comprometimento da en-
tidade com o meio ambiente e a

responsabilidade de cada espaço
pelo seu próprio resíduo. “Temos
a empresa que faz a coleta, a em-
presa que aceita o descarte, e den-
tro do Centro de Resíduos a sepa-
ração é realizada, estabelecendo o
processo de logística reversa”.

O presidente do Sindicato diz
que o trabalho também facilitará o
controle anual de resíduos, como a

quantidade de produtos gerados,
completando a gestão de todo o
gerenciamento. “Os planos com re-
lação a sustentabilidade não param
por aqui. Temos dentro do Sindica-
to, Comitês com ações práticas de
ESG (Meio ambiente, Social e Go-
vernança) que fomentam nosso zelo
a toda uma sociedade. E em breve,
novos projetos serão implantados”.

Na noite desta segunda-feira
(8), durante a 18ª Reunião Ordi-
nária da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, o requerimento de urgên-
cia, de número 416/2024, foi apro-
vado por unanimidade. Proposto
pelo vereador Gustavo Pompeo
(Avante), o requerimento solicita
informações ao Executivo sobre
a recorrente falta de água no bair-
ro Parque Piracicaba e região.

A justificativa é fundamen-
tada nas dificuldades enfrenta-
das pelos moradores. Gustavo
Pompeo expôs que tem recebido
inúmeras reclamações, especial-
mente dos condomínios, onde a
falta de água tem sido um pro-
blema diário e recorrente. Em seu
relato, Pompeo mencionou casos
em que a água falta mais de uma
vez por dia, o que evidencia uma
situação preocupante e que exi-
ge medidas imediatas por parte
das autoridades responsáveis.

Além disso, Gustavo Pompeo
trouxe à tona relatos específicos
de moradores, como o caso regis-
trado na última sexta-feira, em
que a água acabou por volta das

14h, retornando temporariamen-
te no sábado, apenas para voltar a
faltar no mesmo dia, às 18h30.

Já o vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira, re-
forçou a urgência da situação, tra-
zendo à tona o impacto direto que
a falta de água tem causado na vida
dos moradores. Ele destacou que,
durante o fim de semana, seu tele-
fone não parou de tocar devido às
reclamações sobre a falta d’água.

Um vídeo de um morador
do bairro Parque Piracicaba,
exibido durante a sessão, mos-
trou a indignação e o desespero
de quem enfrenta a escassez de
água diariamente. O morador
descreveu a situação como in-
sustentável, afirmando que não
tem sido possível sequer reali-
zar atividades básicas, como
tomar banho ou cozinhar, devi-
do à falta d’água constante.

O requerimento questiona
quais medidas estão sendo toma-
das para lidar com problemas como
os furtos de fiações na estação de
tratamento de água, que têm im-
pactado o abastecimento na área.
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Univesp prorroga
inscrições até dia 12

A Universidade Virtual do
Estado de São Paulo (Univesp), vin-
culada à Secretaria de Ciência, Tec-
nologia e Inovação (SCTI), prorro-
ga para 12/04, às 21h, o período de
inscrições do Vestibular 2024, que
oferta 23.322 vagas, destinadas a
425 polos, de 371 municípios (capi-
tal, interior e litoral). São ofereci-
dos nove cursos: Letras, Matemá-
tica e Pedagogia (Eixo de Licencia-
tura), Ciência de Dados, Engenha-
ria de Computação e Tecnologia da
Informação (Eixo de Computação),
e Administração, Engenharia de
Produção e Tecnologia em Proces-
sos Gerenciais (Eixo de Negócios e
Produção). As inscrições devem ser
feitas pelo site: vestibularunivesp-
br. A prova (objetiva e redação)
ocorrerá no dia 26/05, às 13h, e os
locais oficiais serão divulgados no
dia 21/05, a partir das 15h. O início
das aulas está previsto para o final
de julho de 2024. Neste ano, a Uni-
vesp ofertou ainda 2.610 vagas para
o Provão Paulista. Os aprovados
também ingressam em julho.

O custo da inscrição é de Rÿ
52,00. Para participar, não há li-
mite de idade, basta ter concluí-
do o ensino médio ou com o tér-
mino previsto até o período da ma-
trícula. No preenchimento da fi-
cha de inscrição, os candidatos
devem cumprir todas as etapas

previstas, responder o questioná-
rio socioeconômico, indicar o CPF
e seus dados pessoais. Também
será possível, caso queiram, for-
necer os números de inscrição do
Exame Nacional do Ensino Mé-
dio (Enem), de 2021, 2022 e 2023,
para que os resultados sejam con-
siderados na prova objetiva e in-
tegrados à nota final. Caso a nota
do ENEM 2023 não seja divulga-
da até o dia 08/04, não valerá para
esse processo seletivo. No vesti-
bular, também haverá o Sistema
de Pontuação Acrescida para Pre-
tos, Pardos e Indígenas (PPI) e
para alunos que estudaram o En-
sino Médio em escolas públicas.

O candidato poderá obter con-
firmação do pagamento e a efeti-
vação de sua inscrição, no portal
vestibularunivespbr na “Área do
Candidato”, após dois dias úteis, em
relação a boleto bancário. Também
há outras formas de pagamento re-
lacionadas no site. Para qualquer
outra informação ou dúvidas, de-
verá contatar a central de teleaten-
dimento da Fundação FAT, em dias
úteis das 8h às 20h, pelo telefone
(11) 3471-6100. Outra opção é o aten-
dimento eletrônico 24h (para envi-
ar uma mensagem, basta acessar a
“área do candidato” informar
CPF e senha de cadastro, o ícone
“ajuda” aparece ao lado direito).

Na reunião ordinária desta
segunda-feira (8), o vereador
Thiago Ribeiro (PRD) utilizou a
tribuna para informar aos mora-
dores da região leste da cidade
sobre o andamento das obras na
área de lazer do Sol Nascente.

O parlamentar informou
que após a assinatura da ordem
de serviço, a empresa vencedora
da licitação iniciará os trabalhos
que contemplam o campo de fu-
tebol, a sede oficial e a área late-
ral. “Já estivemos lá para discu-
tir com alguns moradores que
estão cuidando do local. Após o
processo de licitação, ficamos
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Thiago Ribeiro anuncia início
de obras em áreas de lazer

sabendo que a empresa vencedo-
ra é a J. Resende”, relatou.

Além disso, a J. Resende
também foi a vencedora do pro-
cesso de licitação para realizar a
reforma do campo de futebol na
área de lazer do Nova Pompeia,
para a troca dos alambrados e ins-
talação de iluminação nos refleto-
res. Também está prevista a insta-
lação de uma academia ao ar livre
no final do campo de futebol.

“Iniciamos esse processo
mediante uma emenda do Esta-
do, com contrapartida do mu-
nicípio, e em breve as obras im-
portantes terão início”, afirmou.


